
1 декабря. Место происшествия: ХМАО – Югра.
В 08.10 при движении по территории СП водитель ООО «Сервис-Ма-

стер» не учел габариты транспортного средства и допустил касательное 
столкновение с автомобилем, принадлежащим третьему лицу. В ре-
зультате ДТП пострадавших нет, автомобили получили механические 
повреждения.

Причины происшествия:
личная невнимательность водителя ООО «Сервис-Мастер».

4 декабря. Место происшествия: ХМАО-Югра, Тюменская об-
ласть, Сургутский район.

В 14.10 водитель внедорожника Toyota Land Cruiser Prado при со-
вершении маневра (обгон КАМАЗа) не справился с управлением, поте-

рял контроль над автомобилем и совершил касательное столкновение 
с идущим навстречу «УАЗ Профи», принадлежащим АО «Башнефтеге-
офизика». Водитель Общества попытался свернуть вправо на обочину, 
но избежать столкновения по касательной не удалось. Транспортные 
средства получили повреждения. 

Причина происшествия:
нарушение сторонним водителем п.11.1 ПДД РФ (прежде чем на-

чать обгон, водитель обязан убедиться в том, что полоса движения, на 
которую он собирается выехать, свободна на достаточном для обгона 
расстоянии, и в процессе обгона он не создаст опасности для движения 
и помех другим участникам дорожного движения).

2 ноября. Место происшествия: ХМАО-Югра, Тюменская об-
ласть, Сургутский район.

Во время прохождения досмотра на КПП ООО «Лукойл-Западная 
Сибирь» работниками службы безопасности выявлен сотрудник сейсмо-
разведочной партии (электромонтер) с признаками алкогольного опья-
нения. Работник направлен в медицинское учреждение, где его состоя-
ние было подтверждено (0,17 мг/л). Трудовой договор с ним расторгнут.

11 ноября. Место происшествия: Волгоградская область, 
Руднянский район.

Во время обхода базы партии сотрудником ООО ОП «Юпитер» выяв-
лен работник сейсморазведочной партии (машинист буровой установки) 
с признаками алкогольного опьянения. Трудовой договор с сотрудни-
ком расторгнут.

7 декабря. Место происшествия: ЯНАО, г. Новый Уренгой.
Во время ночного обхода общежития в г. Новый Уренгой комендан-

том были выявлены двое работников сейсморазведочной партии (тех-
ник-геофизик и рабочий ГФО) с признаками алкогольного опьянения. 
Трудовые договора с данными сотрудниками расторгнуты.

Причина происшествия во всех эпизодах: 
личная недисциплинированность и умышленное нарушение» анти-

алкогольной политики АО «Башнефтегеофизика» и Заказчика.

1 декабря. Место происшествия: Красноярский край, Таймыр-
ский Долгано-Ненецкий муниципальный район.

Около 10.43 водитель автомобиля сейсморазведочной партии 
АО «Таймыргеофизика» находился на складе общества для получения 
ТМЦ. В результате внезапного ухудшения здоровья он потерял созна-
ние и упал на пол. Прибывшие работники скорой помощи констатирова-
ли смерть пострадавшего. Ведется расследование.

Причина происшествия: 
смерть в результате естественных причин.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ОЧЕРЕДНОЙ КРАТКИЙ ОБЗОР ПРОИСШЕСТВИЙ, СЛУЧИВШИХСЯ ПО ГК АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» 

В ПЕРИОД С 1 НОЯБРЯ ПО 12 ДЕКАБРЯ

БЕЗОПАСНОСТЬ ПРЕЖДЕ ВСЕГО

Несчастный случай на производстве – 1
Дорожно-транспортные происшествия – 2 

Случаи, связанные с употреблением или провозом 
спиртосодержащей продукции – 3
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⚠ НАПОМИНАЕМ, ЧТО НАРУШЕНИЯ ТРЕБОВАНИЙ ПРАВИЛ И ИНСТРУКЦИЙ 
ПО БЕЗОПАСНОСТИ ПРИВОДЯТ К АВАРИЯМ, ИНЦИДЕНТАМ НА ПРОИЗВОДСТВЕ.

БЕРЕГИТЕ СЕБЯ И СВОИХ БЛИЗКИХ!

Накануне самого волшебного праздника в году в ГК АО «Башнефтегеофизика» проходят различные мероприя-
тия, главными героями которых являются дети сотрудников компании. Большой интерес вызвал у ребят творче-
ский конкурс новогодних игрушек. Мальчишки и девчонки прислали на конкурс около 200 поделок. Это и забав-
ные снеговики, сказочные герои любимых сказок, ну и, конечно же, символы наступающего года. Традиционно 
детей сотрудников поздравили Дед Мороз со Снегурочкой. Волшебные герои навестили и семьи мобилизован-
ных сотрудников. Все дети получили подарки от профсоюзного комитета компании и море положительных эмо-
ций. Также ребята вместе с родителями в новогодние каникулы смогут посетить театрализованные представ-
ления на лучших концертных площадках Уфы. Увлекательные шоу-программы подарят отличное настроение.
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Лин-конференции

Руководство предприятия, руководители 
Дирекций, подразделений, специалисты со-
брались на одной площадке, чтобы обменяться 
опытом, поделиться своими достижениями по 
внедрению инструментов бережливого произ-
водства, успехами в решении проблем с помо-
щью Лин-инструментов, обсудить актуальные 
вопросы, касающиеся этого направления, под-
вести итоги и наметить планы на будущее.

Генеральный директор компании Рустем 
Адиев в приветственном слове отметил, что за 
годы реализации программы сделано очень 
многое. Самое главное – создана современная, 
динамично развивающаяся производственная 
система. И работа в этом направлении будет 
продолжена и усилена. Говоря об этом, Рустем 
Явдатович еще раз представил всем присут-
ствующим директора по организационному 
развитию Вячеслава Кима, который и был моде-
ратором Лин-конференции.  

— Построение производственных процес-
сов, качество работ, эффективность труда – все 
это зависит от того, насколько грамотно и си-
стемно решаются именно внутренние вопросы, 
– отметил Рустем Адиев. – В конкурсе проектов 
для нас важны конечный результат и реальная 
отдача, чтобы сотрудники чувствовали эффект 
от общей работы. 

Гендиректор пожелал всем участникам уда-
чи и отметил, что победят сильнейшие.

Лин-конференция началась с подробных и 
конструктивных докладов руководителей Ди-
рекций и подразделений о внедренных проек-
тах РПС за 2021-2022 годы. Также были пред-
ставлены статистические данные о количестве 
и реализации проектов, внедренных полезных 
предложениях в разные периоды, рассмотрены 
стратегические задачи подразделений на 2023-
2025 годы.

Все выступающие были единодушны в том, 
что Лин-технологии – необходимость, благодаря 
которой удалось стандартизировать многие про-
изводственные процессы, оптимизировать их.

В ходе мероприятия неоднократно подчер-
кивалось, что все должны работать в тесной 
связке, только так можно быть эффективными, 
расти и двигаться вперёд. 

Заключительным аккордом первой части 
стало определение лучшего Лин-подразделе-
ния. В этом году им признано ООО «Сервис-ма-
стер». Кубок директору подразделения Ильдару 
Ибрагимову вручил Председатель Совета дирек-
торов ГК АО «Башнефтегеофизика» Явдат Адиев.

Следующей частью программы конферен-
ции стал конкурс «Лучшие проекты РПС». Для 
участия в нем отобрали 16 лучших проектов, 
которые были реализованы или реализуются 
на предприятиях группы компаний. Несколько 
из них были защищены по видеосвязи. К слову, 
мероприятие было организовано в гибридном 
формате: онлайн и офлайн. Стоит отметить, что 

практически каждое выступление конкурсантов 
вызвало живой интерес, жаркие дискуссии и 
дополнительные вопросы аудитории. Поэто-
му регламент, установленный организаторами, 
не всегда удавалось соблюдать. А вот в фина-
ле сложнее всего пришлось уже жюри, перед 
ними стояла непростая задача – определить 
лучшие проекты. 

По итогам 1 место завоевала начальник 
лаборатории экологии и промышленной сани-
тарии Когалыма ООО «ЦНИПР» Татьяна Хоме-
нушко. Коллектив общества реализовал уни-
кальный проект, переоборудовав автомобиль 
в передвижную экологическую лабораторию, 
единственную в этом регионе, потому востре-
бованную заказчиками. Проект был выполнен в 
кратчайшие сроки, он стартовал в феврале 2022 
года, а в июне активно заработал.

По словам Татьяны Хоменушко, для реали-
зации данного проекта была создана эксперт-
ная группа. В результате мозгового штурма 
было получено «дерево» проблем с причин-
но-следственными связями. В первую оче-
редь, это невозможность ведения локального 
экологического мониторинга в отдаленных 
регионах.  

— Отобрать пробы – это еще полдела, са-
мое главное заключается в том, что для обе-
спечения достоверного результата необходимо 
соблюдать сроки доставки и условие хранения 
проб. Согласно существующим требованиям 
на исследование поверхностной воды, атмос-
ферного воздуха они варьируются от двух до 
восьми часов, а в связи с удалённостью пунктов 
мониторинга зачастую соблюдать их невозмож-
но, так и возникла необходимость проводить 
исследования некоторых показателей сразу на 
месте отбора, – пояснила Татьяна Хоменушко. 
– Кроме этого использование мобильной эко-
логической лаборатории позволяет уменьшить 
сроки на проведение исследований, и тем са-
мым мы оперативно можем оповещать наших 
заказчиков об экологической ситуации на ли-
цензионных участках. 

Но самой главной причиной начальник ла-
боратории назвала изменения в правилах ли-
цензирования деятельности в области гидро-
метеорологии, которые вступили в силу в 2021 
году, где одним из требований, предъявляемых 
лицензиату, стало наличие мобильной экологи-
ческой станции.

Мобильная экологическая лаборатория 
снабжена всем необходимым оборудованием: 
например, газоанализаторами для исследова-
ния атмосферного воздуха, комплексными при-
борами для определения показателей природ-
ной воды и т.д. Также в процессе эксплуатации 
лаборатории она была дооснащена квадро-
коптером для проведения аэрофотосъёмки на 
местности, а полученные данные используются 
для составления картографического материала 
при проектировании рекультивации этих за-

грязненных участков. Пробные испытания были 
проведены нынешней осенью в Коми.

В числе результатов успешной реализации 
проекта Татьяна Хоменушко привела следую-
щие данные.

— Время на проведение локального эколо-
гического мониторинга сократилось на 40 про-
центов. Благодаря соблюдению сроков достав-
ки проб мы гарантируем качество испытаний, 
достоверность результатов, оперативное опо-
вещение заказчика об экологической ситуации 
на лицензионных участках. Благодаря приме-
нению инструментов бережливого производ-
ства у нас появилась возможность проводить 
мониторинг на отдаленных регионах, – привела 
данные Татьяна Хоменушко. – ЦНИПР имеет 
лицензию на дополнительные места осущест-
вления деятельности. Но самый главный итог 
проекта – высокая оценка со стороны заказчи-
ка за качественное и оперативное выполнение 
экологического мониторинга на территории 
Ямало-Нененецкого автономного округа.

В интервью нашей газете, Татьяна Хоме-
нушко отметила, что успешная реализация про-
екта и высокая оценка экспертов – это заслуга 
большой команды Общества. 

— Это и отдел материально-техниче-
ского снабжения, транспортный цех, 
экономисты, лаборатория экологии и 
промышленной санитарии Когалыма, 
хозяйственная служба. Я им очень бла-
годарна за помощь и поддержку, – ска-
зала обладательница первого места. 

2 места удостоен начальник сейсмо-
разведочной партии № 14 Западно-Си-
бирской сейсмической экспедиции 
Владислав Раев, представивший инно-
вационный проект «СРП методики раз-
мотки-подмотки нодального оборудова-
ния», который был успешно реализован 
в прошедшем зимнем сезоне. Начальник 
партии считает, что нодальная система – 
это будущее полевой геофизики. Беска-

бельное регистрирующее оборудование решает 
те же геологические задачи что и стандартное, 
передающее данные по кабелю в реальном вре-
мени. Основным преимуществом применения 
беспроводных систем для регистрации сейс-
мических сигналов является их компактность и 
мобильность.  

— Прошедший зимний полевой сезон по-
казал, что нодальная система работоспособна 
и расширяет диапазон не только технологи-
ческих решений, предлагаемых заказчику, но 
и дает прирост получаемой геологической ин-
формации. Ее использование повысит произво-
дительность и эффективность сейсморазведоч-
ных работ. 

По итогам реализации проекта и проанали-
зировав результаты, мы получили следующие 
выводы: полное исключение наладки приемной 
расстановки, а это не малых 17% от рабочего 
времени работы геофизического отряда. Кроме 
этого, мы сократили повторные отработки по-
левого материала в связи с отсутствием кабель-
ных соединений. Таким образом, заказчику мы 
можем предложить при одинаковых затратах 
плотность полевых работ в 4 раза выше, – под-
черкнул Владислав Раев. 

3 место жюри присудило заместителю на-
чальника отдела комплексной интерпретации 
сейсмических данных Галие Шангараевой (НПЦ 
«Геостра») за разработанную методическую ин-
струкцию по созданию систем координат в ПО 
Petrel, Landmark. 

— Участвовала в Лин-конференции впер-
вые и для меня это очень полезный опыт. С осо-
бым интересом послушала коллег – как много у 
нас талантливых инженеров-изобретателей. От-
радно, что мы можем сами усовершенствовать 
свой труд и стремимся быстро и качественно 
выполнять свою работу. С удовольствием пред-
ставила и результаты своего РПС-проекта. Из-
начально было небольшое волнение, но в итоге 
я довольна своим выступлением и очень рада, 
что моя работа получила такую высокую оценку. 

На мой взгляд, развитие производственной 
системы весьма востребовано и актуально се-

годня, поэтому я уверена, что и в дальнейшем 
специалисты компании будут активно поддер-
живать этот тренд и стремиться к новым ре-
зультатам, – поделилась своим мнением Галия 
Шангараева.

На вопрос о выборе темы для своего 
РПС-проекта замначальника отдела комплекс-
ной интерпретации сейсмических данных отве-
тила: «Возникла необходимость оптимизации 
и автоматизации процесса пересчета системы 
координат большого объема ГГИ вследствие 
изменения единой государственной системы 
координат на территории РФ».

— Я ставила перед собой несколько целей 
и все они в ходе реализации проекта достигну-
ты. Мне удалось адаптировать производствен-
ную деятельность УСР ООО НПЦ «Геостра» под 
новые требования законодательства РФ по 
работе с системами координат, причем за счет 
собственных ресурсов, – подчеркнула Галия 
Шангараева. – По итогам внедрения результа-
тов РПС-проекта достигнута стандартизация, 
автоматизация и оптимизация работ с систе-
мами координат, что привело к существенному 
сокращению временных и трудовых затрат.

В данный момент выполняется контроль 
реализации проекта за счет количественных и 
качественных оценок. Ожидается повышение 
параметров количественной оценки за счет рас-
ширения компетенции сотрудников и большей 
автоматизации процесса работы с системами 
координат не только в отделе интерпретации, 
но и в отделе обработки сейсмических данных.

Также были определены победители в но-
минациях. Руководителя сервисной службы 
АО НПФ «Геофизика» Сергея Селезнёва отме-
тили в номинации «Увеличение производитель-
ности»; начальника отдела стандартизации, 
метрологии и качества – главного метролога 
АО НПФ «Геофизика» Марата Хасанова в номи-
нации «Лучшее использование Лин-инструмен-
тов»; начальника участка ДГТИ Юрия Шумиле-
вича в номинации «Сокращение затрат».

Подводя итоги конкурса, директор по орга-
низационному развитию, председатель жюри 
Вячеслав Ким отметил, что каждый кейс ин-
тересен по-своему, в каждом из них есть своя 
ценность.

— С точки зрения развития производствен-
ных процессов в компании накоплен большой 
опыт, есть потенциал, так что будем дальше 
развиваться и становиться лучше, вовлекая 
максимальное количество сотрудников в эту 
масштабную работу, – подчеркнул Вячеслав 
Ким. 

Всем участникам конкурса были вручены 
книги известных авторов о технологиях береж-
ливого производства. Победители награждены 
подарками.

2 декабря Лин-конференция продолжила 
свою работу на площадке УНЦ «Геофизика», 
где состоялась стратегическая сессия с уча-
стием руководства компании, Дирекций и под-
разделений. В первой части были обсуждены 
ключевые теоретические вопросы, прежде все-
го, это подходы и задачи, необходимые для со-
вершенствования производственной системы, 
выработки общей стратегии развития. Затем 
участники, работая в группах, решали обозна-
ченные перед ними вопросы, выявляли внеш-
ние и внутренние проблемы: сложности и риски, 
с которыми они сталкиваются в работе, опре-
деляли цели для достижения положительных 
результатов и в итоге представили друг другу 
своё видение развития обозначенных подраз-
делений.

Формат стратсессий будет продолжен, по-
скольку именно такой подход даёт максималь-
ную результативность.

ПУТЬ К ЛИН-ЛИДЕРСТВУ
Необходимость внедрения системы бережливого производства 
диктует время. И если мы хотим быть конкурентоспособнее, мы просто 
обязаны работать над изучением и сокращением потерь, внедряя новые 
инструменты и Лин-технологии. С этой целью в четверг, 1 декабря, 
в Синем зале НПЦ «Геостра» состоялась VII Лин-конференция 
АО «Башнефтегеофизика».


